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一、 宏遠紡織生態工業園及港香蘭觀光工廠

    宏遠紡織生態工業園：一般人很少想到工業區也能有生態園區的

方式，提供一般民眾入園參觀，打破了我對於過去工業工廠的刻板印

象，經工廠經理的介紹，宏遠興業致力開發對人類及生態無害的紡織

品，以減少環境衝擊、尊重人權、創造健康永續的社會環境，以生產

並提供世界知名品牌商與通路商優質創新環保布料，是全球紡織業生

態創新永續解決方案的最佳提供者，更是品牌商及通路商的重要商業

夥伴。

    宏遠興業以「企業是社會向上和向善的推手、利他就是利已」，

期許宏遠成為生態企業的領導者，自2011年發行第一本 2010年報告

書，主動向利害相關人報告公司永續經營，與三重盈餘(經濟、環境和



社會永續)的做法。

    港香蘭觀光工廠：一家歷史悠久的中藥鋪，累積近四十年的製藥

經驗，以傳承中國醫藥的精隨內涵，秉持『以人為本、良藥濟世』、

『藥品兼具安全與療效』的經營理念，並引用現代化科學製藥設備與

技術，在 GMP嚴格控管下，精確保留原方療效並配合時代演進，展現

新風貌，港香蘭更匯集古今固有醫藥經驗及科學驗證，讓中國精良的

醫藥德澤得以廣被寰宇，造福人類。

    該中藥製場以安全、自然，自中藥材的篩檢，製作過程中有一些

重金屬、化學物品農藥的檢驗，除保有食品療效外，層層把關吃的安

全，讓消費者安心服用，是他們的責任，更有別於一般市場中藥鋪，

以科學的方式產出中藥品來，可謂是中國醫藥結合西方科學根據所研

製的中藥材。

    這兩家工廠同樣的在工業區以觀光工廠的方式，讓民眾了解與直

接可以接觸及買到他們的產品，也直接的帶動當地的觀光經濟，他們



更懂得行銷自己，如蔡英文總統曾於上次選舉期間穿者宏遠興業所的

製造的羽絨外套到處跑，簡直是免費的大廣告。但環境保護與經濟發

展是否能相輔相成共存共榮？達成企業與環保雙贏之局面，尚須仰賴

企業的良心啊！企業從事經濟活動時都應受到政府的監督、環保團體

的關注及社會

     大眾的評價，企業重視環保政策，對公司經營績效具有正面效果。

         本縣鹿草鄉馬稠後工業區已公告標售，不久的將來，會有各式各

     樣的廠商駐廠，若將宏遠紡織生態工業園及港香蘭觀光工廠的經營模

     式，標榜生態環保與安全自然，加上故宮南院、東石漁人碼頭及阿里

山

     森林遊樂區等景點結合海天一線，相信可以帶動不錯的經濟效應的。

二、 針對南科工業園區的簡報重點您有哪些啟發?(至少600字)

     南科工業園區於民國 90年完成，地理位置於台南市的新市區、善化區

及安定三區之間，占地面積為1,043公頃。除了跨足三區外，也是個交通便

捷的地方，有台鐵車站、高鐵接駁車，如果要前往國道 1號或是 3號也很容



易。

    南科工業園區早期以光電、積體電路等高科技工業為主，近年來隨著食、

衣、住、行的滿足，人們開始思考資源永續經營及回歸自然的重要性；且開

始著手改變以前只注重經濟、不在乎大自然的想法。

    我認為南科工業園區就是一個經典，從原本完全工業，給人環境汙染的

印象到十年前推行節約用水、使用生態工法處理工業廢氣、廢水、綠建築、

規劃自行車道；甚至將環保、愛護環境的概念以充滿創意的公共藝術方式表

達，像是綠映盎然的迎曦湖、有趣生動的幾米公園等。這些事物除了美化環

境外，更別具教育意義的。

    南科工業園區讓我了解到人們不應只貪婪的索取有限的資源，唯有與生

態共存才能永續經營。南科工業園區藉由綠化員工宿舍、使用太陽能板發電

及使用 LED燈泡等將環保的概念融入生活中，讓人們真正感受到愛護環境的

重要性。

    環保的概念需要延續，就要在教育上著手，南科工業園區的樹谷園區、



生活科學館、牛稠子文化遺址等便扮演了教學的角色，藉由這個大型的綠地，

父母與孩子、朋友與朋友，人們可以將環保的精神傳遞下去。

    我期許我們嘉義的馬稠後工業區未來也能像南部科學工業園區一樣，除

了可以帶動嘉義的經濟外，更能維護當地生態與兼具教育功能的優質園區，

也為嘉義地區帶來無限的前景，增加就業機會，讓更多人願意來嘉義、甚至

到嘉義定居，以提升嘉義的競爭力。

三、 參與密室逃脫活動中(至少600字) 

    第一次參加密室逃脫活動，感覺新鮮與好奇，遊戲名字取的還真有創意！

我們這組是參加夢月馬的戲團，傳說中，當血紅之月降臨時，有個神祕馬戲

團會出現，這個神祕馬戲團，是世界上所有表演者的最高殿堂，只要在此勝

出，便能獲得象徵最高榮譽的「夢月」稱號。如今，血紅之月再次降臨，慕

名而來的各隊馬戲團經過一番激烈的廝殺，僅存最後兩組人馬，其中之一就

是本組.....，學員於遊戲過程中表現團結合作，有時有人當領導者、有人

當探索者、有人當觀察者、也有人是行動者，每個人每個角色都有當到，因



為大家一心想找到解答，有時像無頭蒼蠅一樣翻閱物品，結果甚麼都找不到、

連一關也沒有破解，還好最後一關有解開密碼逃脫出來！ 

    這種遊戲過程的體認，有以下分享：一個團隊真的要有有人當領導者、

有人當探索者、有人當觀察者、、等，事前的溝通、團隊隊員間的默契及分

工合作都很重要，當然隊員聰不聰明也很重要的，攸關解開謎題的能力。

但無論你的團隊是大是小、目標為何，團隊必須要有共同目標，玩這種遊戲

還要有些創意或腦筋急轉彎的頭腦，才能破解，簡單來說要靠「聰明才智」

解開遊戲內一連串的難題，並在時間內順利破關！考驗的除了邏輯力、觀察

力、聯想力、翻找能力與統整能力外，團隊合作也非常重要。

    本組學員雖相處時間不久，但玩遊戲過程中發現都盡心盡力的想完成破

解遊戲，每個人擅長的不同，思考邏輯也不同，感謝我們這組的各位學員，

他們都是好相處肯配合的隊友，對於闖關過程中絕對是大加分的，也讓我認

識他們更多。



四、對於本參訪活動後您有何收穫?(至少600字)

    所謂的「讀萬卷書不如行萬里路」、「百聞不如一見」，對於上班組的

我，整天忙於工作，假日甚至還要加班或辦活動，要額外去到台南參訪觀光

工廠，真的很不容易的。這次參訪行程的安排，真的很感謝主辦單位，協助

我們實踐了「讀萬卷書不如行萬里路」、「百聞不如一見」，讓我們走出去

見識見識不同於公部門的各行各業，他們是怎樣經營與維持、創新與進步，

尤其在現今社會講求與追求的生態與環保、自然與安全要都能兼得，實為難

得阿。

    於聽取南部科學工業園區的管理局長簡報之後，更認識了環境生態與工

業如何能並進生存，皆都要多花一點心力與實踐行動力，尊重自然，敬畏大

自然的力量，與自然和平相處，不與自然爭道、不違背自然環境與生態，許

許多多的事與物，才能永遠延續下去。另外，經濟部對於產業創新與推展不

遺餘力，在促進產業開發創新產品，甚至於協助產業行銷，將國產拔牙之醫

療台之產品推展於國內各家大醫院醫師認識，以往國內所使用的拔牙的醫療



台皆靠過外進口，就是靠經濟部工業局的協助行銷，國內醫師才能漸漸改為

使用國內所自己製造生產醫療台，形成愛用國貨的效益，真是煞費心思啊！

這項醫療器材聽說還要銷往國外，也可說是台灣之光啊!另外，工業園區內

的餐廳竟然經營的像外面的高級餐廳一樣，菜色與味道不輸飯店的主廚所料

理的，工業區內有這樣的餐點，這也是我感到意外的地方。

    我期許我們嘉義的馬稠後工業區未來也能像南部科學工業園區一樣，除

了可以帶動嘉義的經濟外，更能維護當地生態與兼具教育功能的優質園區，

也為嘉義地區帶來無限的前景，增加就業機會，讓更多人願意來嘉義、甚至

到嘉義定居，以提升嘉義的競爭力。
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